

classique. Quant à ses études théologiques, il les fit au grand Séminaire de Montréal, au collège de Chambly et au collège de Saint Hyacinthe où il fut aussi professeur. Il fut ordonné prêtre au Manitoba par Mgr Provencher, le 12 octobre 1845, et sacré évêque à Viviers en France par Mgr de Mazenod le 23 novembre 1851. Il n'avait alors que 28 ans. L'année précédente il avait été nommé évêque d'Araùh et coadjuteur de Mgr Provencher *cum futura successionè*. Il était alors dans les missions lointaine et la Consécration épiscopale ne put avoir lieu que 17 mois plus tard. Mgr Taché est devenu évêque de Saint Boniface à la mort de Mgr Provencher le 7 juin 1853, et il a été nommé archevêque le 22 septembre 1871.

Outre sa vie de missionnaire qui a été si bien remplie, Mgr Taché a été mêlé à tous les événements politiques du Nord-Ouest depuis la confédération. Les services immenses qu'il a rendus lors de l'établissement du nouveau régime et plus tard, ont produit des résultats incalculables. Il en a été bien mal récompensé, et il est mort sans avoir eu la consolation de voir le règlement de cette fameuse question des écoles séparées pour la conservation desquelles il avait tant combattu.

Monseigneur Taché fut un grand évêque et un grand patriote, il fut aussi un orateur et un écrivain distingué. Il a bien mérité de l'Église et de la Patrie. Son nom sera toujours vénéré par ses compatriotes, surtout par les populations du Nord-Ouest témoins de son zèle apostolique et de ses immenses Travaux. *In memoria æterna erit justus.*

\*\*\*

\* \* N.-D. de Montréal.—M. l'abbé Pierre Deguire, curé de l'église Saint-Jacques à Montréal, vient d'être nommé à la cure de l'église Notre-Dame, de la même ville. Il remplace dans cette cure importante monsieur l'abbé L. Alphonse Sentenne, l'un de ses prédécesseurs dans la cure de Saint-Jacques.

M. l'abbé Deguire est né à Saint-Laurent, comté de Jacques-Cartier, en 1833. Il a fait ses études classiques au collège de Montréal où il est entré en 1848, et ses études théologiques au grand séminaire de la même ville. Il a été ordonné prêtre à Paris le 21 décembre 1861. Il a été successivement chapelain de l'Hôtel-Dieu, desservant de l'église du *Mile-End*, professeur de philosophie au collège de Montréal, professeur de théologie dogmatique au grand séminaire, directeur du collège de Montréal, supérieur ecclésiastique des Sœurs Grises et curé de St-Jacques.

La carrière de monsieur l'abbé Deguire, inaugurée par de fortes et brillantes études classiques, a été des plus utiles. Mgr l'archevêque de Montréal en a rendu un témoignage éclatant en le mettant à la tête de la plus importante paroisse de son diocèse. Il a les talents, la science, le jugement et toutes les autres qualités nécessaires pour bien s'acquitter des nombreux devoirs de sa nouvelle position. Il est digne de succéder aux hommes éminents qui ont illustré Notre-Dame.

Le rédacteur du PROPAGATEUR offre au nouveau curé, son ancien condisciple, ses plus sincères félicitations.

ALBY